



Respaldan empresarios y banqueros el programa para refinanciar deuda

DORA VILLANUEVA

De “mensaje positivo”, “muy buena noticia” y “negociación exitosa” calificaron Carlos Salazar Lomelín y Luis Niño de Rivera —dirigentes de empresarios y banqueros, respectivamente— el programa de refinanciamiento y la línea de crédito anunciada el lunes pasado para Petróleos Mexicanos (Pemex).

Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que la medida implica menos presión para la petrolera, “que ha tenido la mano cargada”, y para la economía del país. Con ello, aseguró, hay menor riesgo de que las calificadoras bajen la nota a la empresa y al soberano.

“Es muy buena noticia, porque baja la presión y la incertidumbre de que podía pasar una situación mucho peor. Es una noticia adecuada en el momento adecuado (...) El riesgo más importante que teníamos en México era la situación de Pemex, porque podía contaminar la deuda soberana”, declaró luego de participar en la inauguración de la 29 Convención de Aseguradores.

Consideró que Pemex “necesita ese tipo de aire, (y las autoridades) se lo están dando de forma ade-

cuada. Era necesarísimo mandar el mensaje de que tiene viabilidad”. Para él, 2 mil 500 millones de dólares de refinanciamiento y 5 mil 500 millones de línea de crédito revolvente que pondrán a disposición de la empresa mexicana —HSBC, JP Morgan y Mizuho— reflejan esa postura.

Recalcó: “Es un paso en el camino correcto”, sin embargo, no arregla en automático los rezagos en deuda y en adelante se debe buscar no cometer los errores de seguir endeudándose sin que eso se traduzca en un aumento de capacidades de producción para la petrolera.

Por su parte, Luis Niño de Rivera, quien preside la Asociación de Bancos de México (ABM), expuso que el programa de financiamiento se debe leer como una “señal de confianza”, pues son 110 mil millones de dólares los que hay en deuda de la petrolera.

No confirmó que alguna institución vinculada con la ABM participe en el programa para financiar a Pemex, pero tampoco descartó que se den noticias en tal sentido en los meses próximos. “Siempre hay una oportunidad para la banca”, declaró.

Sobre el comentario de Moody’s de que ve inviable la refinería de Dos Bocas, manifestó: “Esa es la opinión de ellos”.